

LOGROS

Siguiendo el legado de Don Francisco Bertolino, el Dr. José Smerling, su permanente interlocutor y amigo entrañable constituye en 1976 el "Centro de Educación Agropecuaria de Cañada Rosquín". A través de un convenio celebrado por la Fundación con la Dirección Nacional de Educación Agropecuaria. Comenzaron así, en marzo de 1976, las actividades educacionales de la Fundación que sostuvo el proyecto educativo naciente. La enseñanza siempre fue gratuita, y se brindó en poco tiempo los servicios de comedor escolar e internación en el establecimiento para los alumnos.

Tratando de perfeccionar el proyecto inicial, las autoridades fundacionales acordaron con la Dirección Nacional de Educación Agrícola la resolución del convenio de colaboración, y gestionaron ante la Supervisión Nacional de la Enseñanza Privada la creación de una Escuela Agrotécnica, que, de acuerdo con el pensamiento fundacional, comenzó sus actividades educacionales en 1982. Aplicándose el plan de estudios previsto en la Resolución Ministerial N° 53/78 se brindó educación secundaria con equivalencia al segundo año, y educación agrotécnica especializada durante 4 años a jóvenes del ámbito rural que luego de su capacitación egresaron con el título de "operario agropecuario especializado".

Los resultados fueron ampliamente positivos, y bien pronto la Escuela recibió alumnos desde distintas localidades con un radio de acción que se extiende prácticamente a 100 km. a la redonda. Los egresados, capacitados prácticamente para las labores del campo, obtuvieron en gran proporción una salida laboral inmediata, con inserción en establecimientos de la zona.

Con el dictado de la ley federal de educación, y la transferencia de los servicios educativos a las Provincias, la Escuela Agrotécnica quedó encuadrada dentro del ámbito de acción del

Servicio Provincial de Enseñanza Privada de la Provincia de Santa Fe, y adecuó su plan de estudios, llevándolo a tres años de duración, incluyéndose el primero y segundo año de educación secundaria, y un tercer año de formación profesional con los mismos lineamientos y objetivos esto es, capacitación laboral para desempeñarse en mandos medios de explotaciones agropecuarias típicas de la zona. Ese plan de estudios ha sido discontinuado a partir del ciclo lectivo 2010 con motivo de la aplicación de la Ley de Educación Nacional que exige la enseñanza secundaria completa en forma obligatoria, no abriéndose inscripción para el primer año y continuando el cursado del 2° y 3° año durante los ciclos lectivos 2010 y 2011.

A partir de ese momento la Escuela ofrece cursos de Capacitación Laboral y Formación Profesional en lo agropecuario y el área metalmecánica, cumpliendo fielmente con los objetivos para los cuales fue ideada y creada. Ya se realizaron las gestiones desde Jefatura de Educación Secundaria y Técnica y Supervisión, a efectos de la correcta identificación de la Institución conforme la oferta educativa que brinda y los marcos normativos vigentes que regulan la Modalidad de la Educación Técnico Profesional y Formación Profesional, Ley N.º 26058, RCFE N° 13/07 y RCFE N° 115/10, la que quedará identificada con la siguiente denominación: -Escuela de Formación Profesional Particular Incorporada N° 8242 "Francisco Bertolino".

De esta manera la Escuela abrió sus puertas a diferentes propuestas educativas y formativas como talleres, jornadas, capacitaciones, formaciones en beneficio de la demanda puntual de nuestra comunidad y siguiendo sus convicciones en cuanto a sistemas de producción sostenibles y ecológicos.

En el año 1985 fue organizadora del Primer Congreso Latinoamericano de Pastoreo Intensivo y Racional que se realizó en Santa Fe y fue parte de las visitas a campo.

Editó y publicó dos libros de Arno Klocker Hornig a pedido de él mismo y en memoria de su Primer Presidente y creador Dr. José Smerling. " El manual de la ganadería" con pastoreo rotativo intensivo y racional. Y "Una Herencia para todos que espera su reparto"

Fue pionera en la zona en pastoreo racional con cerdos, recibía las visitas de todo el país.

Desde el año 2014 es Licenciataria de la Marca Provincial De Mi Tierra Santa Fe con su miel, dulces, frutas, hortalizas y hierbas.

Participó del Programa Provincial de Producción de alimentos sustentables en Periurbanos, poniendo en marcha su propia Biofábrica que al día de hoy es sustento de los bioinsumos necesarios para la producción en el establecimiento y se abre a talleres para grupos visitantes y para alumnos.

Realizamos una jornada abierta a la comunidad toda por la semana de la miel en mayo de 2019, muy intensa, con muchas actividades estáticas y dinámicas para concientizar sobre el valor social y económico de la biodiversidad. Taller de cocina, muestra estática, charla a cargo de Profesionales del Inta Rafaela y mucho más.

Se realizó por los 50 años del nacimiento de la Fundación la apertura de un museo en donde ponemos en valor objetos, momentos, elementos y herramientas de la familia Bertolino y también de quien hizo realidad el sueño de Don Francisco, José Smerling, declarándose de interés la obra de la Fundación por la Honorable Cámara de Senadores de la Provincia de SF.

Participamos para la FAO de un relevamiento de datos en lo productivo inherente a la producción hortícola y frutícola.

En el año 2019 logra el reconocimiento por parte de la Federación de Fundaciones Argentinas nivel premio en transparencia e institucionalidad. Y en los años 2020, 2021 y 2022 la misma Federación le otorga el premio a la solidaridad nivel platino por transparencia e institucionalidad y en 2023 nivel Oro.

En noviembre de 2023 forma parte del equipo facilitador para el lanzamiento del Nodo Agroecológico Territorial Centro de Santa Fe impulsado por la Dirección Nacional de Agroecología.